

**ECOLE PRIMAIRE JULES FERRY, CHAUFOUR NOTRE DAME**  
**ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023 - CONSEIL D'ECOLE N°2**

**Mardi 28 mars (18h)**

**Présents**

Représentants des parents d'élèves : M. Esnault, Mme Mitton, Mme Renoult, Mme Drouin, Mme Leboucher

Municipalité : M. Leboucher (maire), Mme Perrichet (adjointe aux affaires scolaires)

Enseignantes : Mme Bodinier, Mme Barrier, Mme Bouyer, Mme Vasseur (directrice)

**Excusés**

Enseignantes: Mme Herrault, Mme Le Bras, Mme Froeliger

IEN : M. Winter

**I. Rentrée 2023**

Effectifs actuels

Une famille a déménagé au mois de mars. On note alors 1 élève en moins depuis septembre.

17 PS – 3 MS	13 GS – 7 CE1	12 CP – 11 CE2	13 CM1 – 9 CM2	Total
20	20	23	22	85

Prévision d'effectifs

Nous avons débuté les inscriptions des élèves de PS pour septembre 2023. Nous avons pour l'instant réalisé 10 inscriptions. Une journée d'accueil et d'adaptation aura lieu en lien avec le service petite enfance et parentalité du Bocage Cénomans le 20 juin.

Les effectifs et les niveaux par classe ne sont pas encore connus à ce jour. Cela dépendra du nombre d'inscriptions. Nous pouvons d'ores et déjà affirmer que des élèves de maternelle seront présents dans deux classes et que la présence de deux ATSEM est essentielle.

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
?	17	3	13	12	7	11	13	?

Collège

9 élèves de CM2 entreront au collège à la rentrée 2023.

M. Roman-Perez, principal adjoint du collège Ambroise Paré, a rencontré le vendredi 17 novembre les parents d'élèves de CM2 pour une présentation et un échange sur la 6<sup>e</sup>.

**II. La sécurité à l'école**

PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité)

Un exercice PPMS attentat-intrusion avec le scénario « fuite » a été réalisé le mardi 6 décembre.

Un exercice PPMS Risque majeur avec le scénario « confinement » a été réalisé le mardi 14 mars.

Les deux exercices se sont bien déroulés.

**III. Actions pédagogiques**

Projet d'école 2020-2024

Le projet d'école s'articule autour de trois axes :

- Assurer la maîtrise des fondamentaux et des compétences pour chaque élève
- Solidarité : ne laisser personne au bord du chemin
- Construire pour chacun sa place dans la société : Favoriser une scolarité sereine dans un climat de confiance.

## RASED

---

Le RASED et plus précisément l'enseignante E (c'est-à-dire à dominante pédagogique) intervient auprès de 2 élèves. Les besoins sont croissants mais le RASED n'a pu intervenir auprès de tous les élèves pour lesquels des demandes ont été faites.

## Evaluations CP

---

Les évaluations de CP (évaluations « point d'étape ») ont eu lieu début janvier. Les réponses ont été saisies et les résultats ont été transmis aux familles par les enseignantes de CP lors de rendez-vous.

## Photographe scolaire

---

Cette année, le photographe, M. Vincent Osbert, est venu à l'école le jeudi 9 février 2022. Les tarifs sont les mêmes que l'année dernière.

## Salle informatique

---

Grâce à un projet et une levée de fond organisé par M.Saint Requier, tous les ordinateurs de la salle informatique ont été changés. Les anciens ordinateurs mettaient beaucoup de temps à s'allumer et à effectuer la moindre tâche. Les élèves de cycle 2 et 3 pourront ainsi travailler plus aisément grâce à ce matériel.

## **IV. Projets**

### Projets menés depuis le début d'année

---

- Rencontres sportives

Grâce à notre adhésion à l'USEP, les CP-CE1-CE2 ont pu participer à une après-midi sportive sur le thème des jeux de société géants. Les PS, MS et GS ont également vécu une matinée sportive en participant à des jeux autour de l'histoire « Radégou ». Pour les CM1 et CM2, une session avait été planifiée mais a dû être annulée. Le report de cette session est à l'étude.

- Piscine

Cette année, 30 enfants (7 CE1 et 23 CP-CE2) bénéficient d'une activité aquatique à la piscine d'Allonnes. 10 séances de 40 minutes ont été programmées du lundi 27 mars au mardi 27 juin 2022. La séance du 27 mars a dû être annulée.

- Semaine de la maternelle

Le lundi 21 novembre, les portes de l'école ont été ouvertes aux parents à l'occasion de la semaine de la maternelle dont le thème était « Bougeons à l'école ». Les élèves de PS, MS et GS ont pu participer à différents ateliers sportifs.

- Les petits scientonautes

Du 28 au 31 mars, les élèves ont participé au projet « Les petits scientonautes ». Ils ont pu découvrir une exposition et vivre un atelier de manipulation sur le thème de l'électricité.

- Spectacles

Les élèves de GS-CE1 et CP-CE2 sont allés le lundi 13 mars 2022 à la salle Jean Carmet d'Allonnes pour découvrir le spectacle « Charivari »

La classe de PS-MS devait aller à la salle Henri Salvador de Coulaines le lundi 27 mars afin de découvrir le spectacle « Ma maison fait clic clac ». Malheureusement la sortie a dû être annulée car le car n'a pu venir chercher les enfants en raison du mouvement de grève.

- Musée

Les élèves de PS-MS se sont rendus au musée vert du Mans, le jeudi 23 mars, afin d'en apprendre plus sur les escargots.

- Handisport

Une intervenante est venue en classe afin d'expliquer le handisport et de préparer les élèves à la rencontre au collège. Les CM2 s'essaieront au Handisport et les CM1 seront petits reporters.

- Immersion au collège

Les élèves de CM2 ont pu vivre une journée au collège afin de découvrir leur nouvel établissement. Ils ont suivi des cours et pu déjeuner au self.

## Projets à venir

---

- Rencontres sportives

Une nouvelle rencontre sportive (randonnée contée) aura lieu le 12 mai 2023 pour les élèves de PS, MS et GS.

- Spectacles

Les élèves de CP, CE1 et CE2 iront de nouveau à la salle Jean Carmet d'Allonnes afin de découvrir le spectacle « Double jeu ».

- Journée jeux de société

Le 14 avril, tous les élèves de l'école participeront à un atelier afin de découvrir des jeux de société.

- Sorties de fin d'année

Les élèves de PS-MS et GS-CE1 se rendront à l'île MoulinSart (Fillé). Ils participeront à différents ateliers leur permettant de comprendre et de s'essayer à la fabrication du pain.

Les élèves de CP-CE2 et CM1-CM2 se rendront au Clos Lucé le 1<sup>er</sup> juin afin de mener un projet autour des arts et des sciences.

## **IV. APE / Financement de projets**

### Financement de projets

---

Grâce au financement de l'APE, nous avons pu acheter des jeux de cour et financer notre adhésion à l'USEP. Nous les remercions.

Un projet jardin est en réflexion.

### Actions de l'APE

---

Des actions ont été menées par l'APE:

- Vente de chocolats, de gâteaux et d'objets avec dessin des élèves
- Vente de gâteaux réalisés par les familles
- Organisation du carnaval
- Participation à la fête de l'été organisée par toutes les associations de Chaufour Notre Dame

La fête de l'école aura lieu le samedi 24 juin

## **V. Questions rapportées par les représentants des parents d'élèves**

**\* Abandon du lavage de main car le virus du COVID ne circule plus et que c'est chronophage. Cependant d'autres virus circulent toujours.**

Le lavage de main n'a pas été abandonné mais a été réduit suite au passage à la base « socle » du protocole sanitaire. Cela prenait un temps considérable sur les temps d'apprentissage (en suivant l'ancien protocole une classe y passait environ 30 minutes dans la journée). Les enseignantes ont laissé la possibilité aux enfants qui le souhaitent de se laver les mains. Les enfants ne restent pas une journée entière sans se laver les mains puisqu'ils se lavent les mains après être allés aux toilettes et avant la cantine.

**\* Les parents sont-ils appelés par l'école en cas d'absence de l'enfant après le début de la classe ? Notamment pour les enfants venant seuls à l'école.**

Oui, les enseignantes contactent les familles des enfants absents surtout si ceux-ci viennent seuls. Cependant, chaque enseignante ayant une classe à surveiller, il n'est pas possible d'appeler avant la récréation. Nous réitérons donc notre demande afin que les familles appellent, laissent un message sur le répondeur ou envoient un mail pour prévenir de l'absence de leur enfant.

**\* Peut-on savoir quelles actions pédagogiques sont prévues par l'école sur la 2<sup>de</sup> partie de l'année ? (dans et hors les murs). Est-il prévu par exemple des actions collectives autour de l'écologie, de la nature ou du sport ?**

Les actions pédagogiques menées ont été détaillées précédemment.

Plus précisément, dans le domaine de l'écologie, le développement durable sera travaillé dans les classes de GS-CE1 et CM avec la participation au Défi Ecosystem. Les classes doivent réaliser trois défis et tous les 1000 défis validés, une mission d'électrification de l'ONG partenaire Electriciens sans frontières est enclenchée.

**\*APC: peut-on rappeler comment cela fonctionne ? Si tous les élèves sont concernés ? Choix des sujets.**

Les APC (activités pédagogiques complémentaires ) permettent d'apporter aux élèves un accompagnement différencié, adapté à leurs besoins, pour susciter ou renforcer le plaisir d'apprendre. Les enseignants peuvent ainsi aider les élèves lorsqu'ils rencontrent des difficultés dans leurs apprentissages, les accompagner dans leur travail personnel ou leur proposer une activité prévue dans le cadre du projet d'école.

Tous les enfants peuvent donc être concernés. Les enseignantes sont libres dans le choix du contenu des APC, en fonction des difficultés qu'elles ont pu observer en classe.

Fait à Chaufour, le 28 mars 2023

**Signatures des représentants  
des parents d'élèves titulaires :**

M. Esnault

Mme Mitton

Mme Renoult

Mme Drouin

Mme Leboucher

**Signatures des  
enseignantes :**

Mme Barrier

Mme Bodiner

Mme Bouyer

Mme Vasseur